
星报追踪

星报讯（记者 宁大龙 杨文艺） 父亲

早年因车祸离世，母亲扛起全家重担，却在

干活时受伤，丧失行动能力。2010年，终

于考上了阜阳颍东区老庙镇公务员职位的

儿子，为了照顾母亲，选择背起母亲上班。

8月21日，本报刊登了公务员李慧军背着

母亲上班的感人事迹后，立即引起了社会

强烈反响。昨日中午，记者再次赶往颍东

区老庙镇，探望了李慧军母子。

记者：这几天全国很多家媒体在报道

你的事迹，你看到了吧？

李慧军：是的，说实话，我不觉得我是

个大孝子，我作为一个儿子，照顾母亲是天

经地义的事。

记者：听说你一个月的工资就一千多

块，这点钱够用吗？

李慧军：母亲每个月吃药、康复加上给

她买营养品要七八百元，但我不吸烟、不喝

酒，平时也不怎么出去，所以我个人几乎没

有什么消费。再加上我们区里及镇里的领

导对我们母子很照顾，经常帮扶我们，所以

感觉很温暖，不觉得有多困难。

记者：一边上班还要一边照顾母亲，你

觉得累吗？

李慧军：压力有，但没觉得累。每当我

看到母亲坐在屋里，我就觉得那还是个家，

有母亲在，我觉得我是个幸福的儿子。

据当地宣传部人员介绍，目前，他们已

将李慧军的相关事迹整理成材料，申报了

今年的感动中国特别人物。

“阜阳公务员背着母亲上班”追踪

当地为李慧军申请感动中国人物
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他没有铁一样的身体，但有钢一样的

意志。

7岁时，他不幸患上与科学家霍金一样

的肌肉萎缩病，四肢残疾。今年高考，他取

得了超出理科一本线72分的好成绩，考上

了心仪的合工大。

昨日，记者走进合肥工业大学学生公

寓105室，这是学校为他一家准备的单独

房间……

读书：灰暗生活的一抹阳光

昨日下午，记者来到105室。此时，已

有很多好心人与热情的同学过来帮忙。

看到李可的第一眼，他就给记者很好

地诠释了什么叫乐观，面对这一切，他一直

在微笑。

李可家住长丰县庄墓镇侯集村，7岁上

小学那年，因为疾病，让他失去了行走的能

力。但生性喜爱读书的他坚持要父母送他

去学校读书。今年，17岁的李可在高考中

取得了616分的好成绩，成为全班第一名，

全校前三十名。

李可说：“我虽然身体残疾了，但我的

智力不残，只有读书才是我灰暗生活的一

抹阳光。”

身体：这只是一块垫脚石

李可是个乐观向上的孩子。虽然身体

残疾，但心态很阳光，他爱说爱笑，还很幽

默，与同学们相处得很融洽。

他勤奋学习，刚进校时，总分成绩为

全年级 2000 多人中的第 200 名，两个学

期下来上升为全年级第25名，6科里面，

有4科都排在全班前列，英语成绩在全年

级名列第一。

“这样的身体对于有些人来说，可能是

无奈的，但对我来说，这只是一块垫脚石，

只要内心坚定，总会有办法的。能取得这

样的成绩，除了平常努力打好基础，就是要

有一个良好的心态。”李可说。

生活：弟弟推着哥哥上大学

生活需要人照顾的李可将迎来怎样的

大学生活？自拿到录取通知书那天起，妈

妈几乎夜夜难眠，早早给儿子准备好大包

行李：里里外外的应季衣物，好心人送来的

月饼糖果，甚至还有一只方便马桶随时备

用……

到了学校宿舍，李可一家人彻底放心

了：学校特意抽调出一套位于一楼的宿舍，

朝南的10余平方米双人间，洗漱设备一应

俱全，离食堂也是 10米之近。最重要的

是，学校同意父母带着小弟举家搬来照顾

儿子。据李可父亲介绍，等安顿下来，他将

和妻子在附近找个临时工作，一直照顾儿

子。

昨日，才上小学二年级的弟弟推着哥

哥在校园里四处转悠，父母在后面跟着。

很多学生看到这一幕后，久久停留……

肌肉萎缩，身残志坚，还有不离不弃的家人——

小学二年级弟弟推着哥哥上大学

李可的经历感动了很多人，一位大妈临走时还不忘捐钱

星报讯（孙承伟 记者 李皖婷/文 程

兆/图）“最美孕妇”彭伟平之子璞源今日

将出院。这个出生后不会呼吸的小小男子

汉，在接连闯过呼吸关、贫血关和感染关三

道“鬼门关”之后，虽然个头还很小，但已满

足出院条件。不过，医生表示，由于脑损伤

较重，今后璞源的运动功能和智能恐将受

到影响。

因为只在妈妈肚子里“住”了短短的

31周就提前来到人世，小璞源的肺没有发

育成熟，出生之后无法呼吸，所以他要面临

的第一个难关就是呼吸关。

“除了不能呼吸，孩子出生后还有严重

贫血。”省立医院儿科主任医师潘家华告诉

记者，正常新生儿的血色素是160至 180

克，而小璞源的血色素只有70多克，属于

非常严重的贫血。

除了呼吸关和贫血关，小璞源要面临

的第三道“鬼门关”就是感染关。由于在妈

妈的子宫内受到死胎的影响，小璞源一度

出现了败血症的症状。不过好在天佑小璞

源，如今这三关他都已平安渡过。

虽然小璞源现在体温稳定，体重也超

过了2公斤，满足出院条件，但潘家华还是

不无担忧地表示，由于脑损伤比较严重，这

个坚强的小小男子汉今后的运动功能和智

能等恐怕都会受到影响。

据介绍，小璞源的家人今天将接他出

院，一个月后再回医院进行复查，并根据磁

共振结果进行综合评估。

“最美孕妇”彭伟平之子今日出院
脑损伤严重，日后学习生活恐受影响

政协江淮行

芜湖机场仍在“徘徊”
各方都有说法，曝出多种版本

星报讯（记者 祝亮） 《安徽省“十二

五”综合交通运输体系发展规划》等诸多

规划、文件中已明确提到，将在“十二五”

内新建芜湖民航机场，并争取到 2015 年

开通。机场选址在哪？记者随省政协江

淮行采访团在芜湖采访时了解到，目前仍

“落子”未定。

此前，宣城方面曾放出消息将和芜湖合

建机场，并可能定名为“芜湖宣城机场”。一

时间，在与宣城交界的南陵县选址建机场的

呼声四起。

南陵县县长徐昌华告诉记者，“我听说上

面有三个方案，一个在我们南陵，还有两个分

别是繁昌和芜湖县。”

昨日，芜湖县主要领导在接受记者采访

时却说出了另一个版本：“选址是有三个方

案，但不是南陵，而是芜湖县、无为和繁昌。

当然我们县可能性最大，民航总局已经在我

们县实地勘察过了，初步选址在红杨镇，到宣

城市区只要20多分钟，到芜湖市区只要半小

时，几乎就是两市的中心位置。”

随后，记者又和宣城市方面取得联系，宣

城市副秘书长、市发改委副主任李宗怀称，南

陵县、芜湖县、无为县为三个选址方案，正在

论证阶段。

安全行车80万公里
记十八大代表杨苗苗

星报讯（记者 张火旺 王旭东） 在我

省出席党的十八大代表中，有一批耳熟能

详的典型人物，这其中就包括公交车上的

“微笑天使”、蚌埠市公交集团公司驾驶员

杨苗苗。

每逢早班，杨苗苗照例是在早晨5点钟

就赶到珍珠小区，那里是107路公交车的始

发站。杨苗苗擦拭车窗，查看车厢卫生，检查

胎压、机油、水位。一切准备妥当后，杨苗苗

发动汽车向第一个站台驶去。

站台上候车的大多是老人和孩子。杨苗

苗总是从驾驶座上站起来，将老人扶进车

厢。待乘客们都坐稳后，杨苗苗关上车门，启

动车子。

车厢拥挤时，杨苗苗开启广播，引导乘客

有序乘车。为了强化广播的效果，杨苗苗再

次用“蚌埠话”口播一次：“现在乘客比较多，

请大家慢点走。”

工作间隙，杨苗苗见到老师傅，就追着问

驾驶技巧、修车技术和节能诀窍。并且，她随

身带个小本本，随时记录自己遇到的不明白

的问题和别人的先进经验。

持之以恒的学习加上自己的勤奋和琢

磨，18年来，杨苗苗交出了这样一份答卷：安

全行车80万公里，节约燃油7万余升，节约

维修费用6万余元。

去年1月，集团从各条线路“苗苗模范车

组”中，挑选了以杨苗苗为代表的40名优秀

驾驶员，组建了一条“苗苗线路”。“苗苗线

路”特意选定途经汽车站和火车站，乘客多而

杂，投诉率最高的107路作为实验。

从去年1月8日开始运营一直到现在，

该线路没有接到一起投诉。公司领导对此十

分欣慰：“这说明苗苗不只是一棵孤零零的

‘小树’，而是绿荫盖地的‘参天大树’了。”


